

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI
MATA KULIAH : PENDIDIKAN AGAMA ISLAM

		Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Jurusan/Prodi : Akuntansi/S1			
RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER					
Mata Kuliah	Kode	Rumpun MK	Bobot (sks)	Semester	Tanggal Penyusunan
Pendidikan Agama	I.D-01	Mata Kuliah Dasar	2	1	12 September 2022
OTORISASI	Dosen Pengembang RPS : Rahwan Sanusi, S.Ag., M.Pd.I.	Koordinator MK : Rahwan Sanusi, S.Ag., M.Pd.I.		Kaprodi : Fanji Farman, SE., M.Ak.	
	Tandatangan 	Tandatangan : 		Tandatangan : 	
Capaian Pembelajaran	CPL- Prodi				
	S1	Bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius;			
	S2	Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika;			
	S5	Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan			

		orisinal orang lain;
	CP-MK	
	CMPK 1	Mampu memahami struktur Mata Kuliah Pendidikan Agama Islam
	CPMK 2	Mampu menjelaskan hakikat penciptaan manusia di muka bumi
	CPMK 3	Mampu menjelaskan Agama Islam sebagai Aturan Hidup
	CMPK 4	Mampu menjelaskan Trilogi Risalah Islam, tentang Keimanan/Aqidah Ahlus Sunnah wal Jama'ah
	CPMK 5	Mampu menjelaskan Trilogi Risalah Islam, tentang Keislaman/Ibadah
	CPMK 6	Mampu menjelaskan Trilogi Risalah Islam, tentang Ihsan/Akhlak
	CPMK 7	Mampu menjelaskan Sumber Hukum Islam
	CPMK 8	Mampu menjelaskan Konsep Dasar Mu'amalah dan Ekonomi Islam
	CPMK 9	Mampu menjelaskan Kewajiban dan Ketentuan tentang Zakat
	CPMK 10	Mampu menjelaskan tentang Syari'at/perintah Infak/Sedekah dan Wakaf
	CPMK 11	Mampu menjelaskan Peran Islam dalam Pengembangan Sains dan Teknologi
	CPMK 12	Mampu menjelaskan Tasamuh (Toleransi) dalam Islam
	CPMK 13	Mampu menjelaskan Keluarga Sakinah dan Ukhuwah Islam
	CPMK 14	Mampu menjelaskan petan Dakwah Islam
	Sub CP-MK	
	Sub CMPK 1	Mampu memahami dan menjelaskan Aqidah/Iman, Ibadah/Islam, dan Akhlak/Ihsan dengan berbagai aspeknya
	Sub CPMK 2	Mampu mengimplementasikan Ajaran Islam dalam kehidupan sehari-hari
Deskripsi singkat MK	Pada Mata Kuliah ini diuraikan materi-materi mengenai : pengenalan hakikat manusia di muka bumi, memahami kebutuhan manusia terhadap Agama Islam sebagai aturan hidup, pengenalan terhadap al Khaliq, memahami trilogi Risalah Islam, memahami al Qur'an, al Hadits, dan ijihad sebagai sumber hukum, Ekonomi Syari'ah, Zakat, Infak/Sedekah dan Wakaf, Islam dalam pengembangan sains dan teknologi, toleransi beragama, pembinaan keluarga sakinah, ekonomi syari'ah, ukhuwah Islamiyah, dan peran dakwah Islam.	
Materi Pembelajaran/	Pertemuan 1. Ta'aruf Mata Kuliah PAI Pertemuan 2. Hakikat penciptaan manusia	

Pokok Bahasan	<p>Pertemuan 3. Agama Islam sebagai Aturan</p> <p>Pertemuan 4. Trilogi Risalah Islam (bagian Iman/Aqidah)</p> <p>Pertemuan 5. Trilogi Risalah Islam (bagian Islam/Ibadah)</p> <p>Pertemuan 6. Trilogi Risalah Islam (bagian Ihsan/Akhlak)</p> <p>Pertemuan 7. Sumber Hukum Islam</p> <p>Pertemuan 8. Ujian Tengah Semester (UTS)</p> <p>Pertemuan 9. Muamalah dan Ekonomi dalam Islam</p> <p>Pertemuan 10. Zakat</p> <p>Pertemuan 11. Infak/Sedekah dan Wakaf</p> <p>Pertemuan 12. Peran Islam dalam Pengembangan Sains dan Teknologi</p> <p>Pertemuan 13. Konsep Tasamuh (Toleransi) dalam Islam</p> <p>Pertemuan 14. Pembinaan Keluarga Sakinah dan Ukhuwah Islamiyah</p> <p>Pertemuan 15. Peran Dakwah Islam</p> <p>Pertemuan 16. Ujian Akhir Semester (UAS)</p>	
Pustaka	Utama:	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Ali, Muhammad Daud, 1998, <i>Pendidikan Agama Islam</i>, Jakarta: Raja Grafindo Persada. 2. Anis, Muhammad, 2013. <i>Islam dan Demokrasi, Perspektif Wilayah AI-Faqih</i>. Bandung : Penerbit Mizan. 3. Jawas, Yazid ibn Abdul Qadir, 2011, <i>Sarah Aqidah Ahlus Sunnah wal Jamaa 'ah</i>, Jakarta, Pustaka Imam Asy Syafi'i. 4. Shihab, M. Quraish, 2014. <i>Mukjizat AI-Qur'an</i>. Bandung: Penerbit Mizan. 5. Sabiq, Muhammad, Sayyid, <i>Fiqh Sunnah</i> : Penerbit Republika. 6. Tim Penulis Depag, 2009. <i>Pengembangan Kepribadian Pendidikan Agama Islam pada Perguruan Tinggi Umum</i>. Jakarta : Dirjen Pendidikan Tinggi Islam 	
	Pendukung:	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Al Ghazali, tt, <i>Ihya "Ulumiddin</i>, Bairut. 2. As-Suyuthi, 2018. <i>Lubabbu an Nuquul Fi Asbabi al Nuzuul, Asbabun Nuzul, Latar Belakang Turunnya Ayat-ayat Al Qur'an</i>, Bandung : Penrbit Jabal. 3. Daudy, Ahmad, 1997, <i>Kuliah Akidah Islam</i>, Jakarta, Bulan Bintang. 4. Salahudin, Anas, 2013. <i>Pendidikan Karokter, Pendidikan Berbasis Agama dan Budaya</i> . Bandung : Pustaka Setia. 5. Selamat, Kasmuri, 2012. <i>Akhiok Tasawuf, Upaya meraih kehalusan Budi & kedekatan l/ahi</i>. Jakarta : Kalam Mulia 6. Zuhairini, 2009, <i>Filsafat Pendidikan Islam</i>, Jakarta: Bina Aksara. 	

Media Pembelajaran	Perangkat lunak: - Jaringan Internet, Poto Copy/Hand Out, Buku Cetak	Perangkat keras: Laptop, HP, Ipad
Tim Pengajar	Rahwan Sanusi, S.Ag., M.Pd.I.	
Mata Kuliah Prasyarat	-	

Rencana Pembelajaran Semester (RPS)

(1) Minggu ke	(2) Kemampuan akhir yang diharapkan	(3) Bahan kajian	(4) Bentuk pembelajaran	(5) Waktu	(6) Pengalaman belajar mahasiswa	(7) Kriteria penilaian dan indikator	(8) Bobot nilai	(9) Referensi
1	<ul style="list-style-type: none"> a. Mampu memahami makna ta'aruf b. Mampu memahami tentang tujuan ta'aruf insaniyyah dan mata kuliah c. Mampu menjelaskan hakikat pengenalan insaniyyah dan mata kuliah 	Ta'aruf Mata Kuliah PAI	Ceramah, Tanya Jawab	1 x 50" tutorial 1 x 50" diskusi	Tugas mencari materi dan menyusun ringkasan materi	a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analisis tentang Ta'aruf Insaniyyah dan Mata Kuliah	5%	Buku utama dan pendukung
2	<ul style="list-style-type: none"> d. Mampu memahami hakikat manusia e. Mampu memahami tentang tujuan penciptaan manusia f. Mampu memahami tentang peran dan potensi manusia di muka bumi g. Mampu menjelaskan hakikat tujuan penciptaan manusia di muka bumi 	Hakikat Penciptaan Manusia a. Tujuan penciptaan manusia b. Tugas khusus ibadah	Ceramah, Diskusi dan Tanya Jawab	1 x 40" tutorial 1 x 40" diskusi 1 x 20" tugas	Tugas mencari materi dan menyusun ringkasan materi	<ul style="list-style-type: none"> b. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analisis tentang hakikat manusia dan tujuan penciptaannya c. Ketepatan penjelasan tentang hakikat penciptaan manusia, peran, tugas ibadah dan potensinya 	5%	Buku utama dan pendukung
3	<ul style="list-style-type: none"> a. Mampu memahami al Islam sebagai Agama Alloh SWT b. Mampu memahami Agama Islam sebagai aturan hidup manusia c. Mampu menjelaskan tentang Agama Islam sebagai Aturan 	Agama Islam sebagai Aturan	Ceramah, Diskusi dan Tanya Jawab	1 x 40" tutorial 1 x 40" diskusi 1 x 20" tugas	Tugas mencari materi dan menyusun ringkasan materi	<ul style="list-style-type: none"> a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analisis tentang Agama Islam sebagai aturan b. Ketepatan penjelasan tentang Agama Islam 	10%	Buku utama dan pendukung

						sebagai aturan		
4	<p>a. Mampu memahami Trilogi Risalah Islam (Aqidah) dan konsep ketuhanan dalam Islam</p> <p>b. Mampu memahami Rukun Iman</p> <p>c. Mampu memahami tauhd uluhiyyah, tauhid rubbubiyah</p> <p>d. Mampu menjelaskan tentang Tauhidulloh, Tauhid dalam Dzat, Shifat dan Af'al Alloh</p>	<p>Trilogi Risalah Islam (Aqidah)</p> <p>✓ Konsep Ketuhanan dalam Islam</p> <p>✓ Rukun Iman</p> <p>✓ Tauhid Uluhiyyah</p> <p>✓ Tauhid Ubudiyah</p> <p>✓ Tauhid Rabbubiyah</p> <p>✓ Tauhid Fidz Dzat</p> <p>✓ Tauhid Fish Shifat</p> <p>✓ Tauhid Fil Af'al</p>	<p>Ceramah, Diskusi dan Tanya Jawab</p>	<p>1 x 40" tutorial</p> <p>1 x 40" diskusi</p> <p>1 x 20" tugas</p>	<p>Tugas mencari materi dan menyusun ringkasan materi</p>	<p>a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analysis tentang ketuhanan dalam Islam</p> <p>b. Ketepatan penjelasan tentang Tauhidulloh</p>	10%	Buku utama dan pendukung
5	<p>a. Mampu memahami Islam sebagai Syariat atau Ibadah</p> <p>b. Mampu memahami rukun Islam</p> <p>c. Mampu memahami pembagian ibadah : mahdloh dan ghaer mahdloh</p> <p>d. Mampu memahami dan menjelaskan tentang Syariat atau Ibadah dan Mu'amalah Islam</p>	<p>Trilogi Risalah Islam (Ibadah)</p> <p>✓ Rukun Islam</p> <p>✓ Ibadah Mahdloh</p> <p>✓ Ibadah Ghaer Mahdloh</p> <p>✓ Mu'amalah Islam</p>	<p>Ceramah, Diskusi dan Tanya Jawab</p>	<p>1 x 40" tutorial</p> <p>1 x 40" diskusi</p> <p>1 x 20" tugas</p>	<p>Tugas mencari materi dan menyusun ringkasan materi</p>	<p>a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analysis tentang Islam/Ibadah dan Rukun Islam</p> <p>b. Ketepatan penjelasan tentang Syariat Islam/Ibadah dan Mu'amalah Islam</p>	10%	Buku utama dan pendukung
6	<p>a. Mampu memahami pengertian Etika, Moral dan Akhlak Islam</p> <p>b. Mampu memahami Akhlaq al Sayyiah dan Akhlaq al Mahmudah</p> <p>c. Mampu menjelaskan dan memberi</p>	<p>Trilogi Risalah Islam (Akhlak)</p> <p>1. Pengertian Etika, Moral dan Akhlak</p>	<p>Ceramah, Diskusi dan Tanya Jawab</p>	<p>1 x 40" tutorial</p> <p>1 x 40" diskusi</p> <p>1 x 20" tugas</p>	<p>Tugas mencari materi dan menyusun ringkasan materi</p>	<p>a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analysis tentang pengertian Etika, Moral dan</p>	10%	Buku utama dan pendukung

	contoh tentang Akhlak Islam	a. Akhlaq al Mahmudah b. Akhlaq al Sayyiah		tugas		Akhlaq b. Ketepatan penjelasan tentang Akhlak Islami		
7	a. Mampu memahami Sumber-sumber Hukum Islam b. Mampu memahami dan memberikan contoh nas al Qur'an, al Hadits, dan macam-macam ijtihad c. Mampu menjelaskan tentang Sumber Hukum dalam Agama Islam	Sumber Hukum Islam ✓ Al Qur'an ✓ Al Hadits ✓ Ijtihad	Ceramah, Diskusi dan Tanya Jawab	1 x 40'' tutorial 1 x 40'' diskusi 1 x 20'' tugas	Tugas mencari materi dan menyusun ringkasan materi	a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analysis tentang Sumber Hukum Islam b. Ketepatan pemahaman penjelasan tentang contoh nas al Qur'an, al Haits, dan Ijtihad	5%	Buku utama dan pendukung
8				UTS				
9	a. Mampu memahami tentang Muamalah Islam b. Mampu memahami tentang Ekonomi Syariah c. Mampu menjelaskan Muamalah dan Ekonomi Syariah	Muamalah dan Ekonomi dalam Islam ✓ Muamalah ✓ Ekonomi Syariah	Ceramah, Diskusi, Presentasi dan Tanya Jawab	1 x 40'' tutorial 1 x 60'' diskusi tugas kelompok	Kerja kelompok, menyusun makalah, presentasi, berdiskusi, berdebat.	a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analysis tentang Muamalah dan Ekonomi Syariah b. Rubrik deskriptif untuk presentasi c. Ketepatan penjelasan tentang Muamalah dan Ekonomi Syariah d. Penguasaan akan pemahaman isi makalah, sistematika dan gaya presentasi	10%	Buku utama dan pendukung

10	<ul style="list-style-type: none"> a. Mampu memahami tentang pengertian Zakat dan Kewajiban Zakat b. Mampu memahami tentang jenis hatra yang wajib dizakatkan c. Mampu menjelaskan Zakat dan berbagai aspek dalam kewajiban zakat 	Zakat	Ceramah, Diskusi, Presentasi dan Tanya Jawab	1 x 40'' tutorial 1 x 60'' diskusi tugas kelompok	Kerja kelompok, menyusun makalah, presentasi, berdiskusi, berdebat.	<ul style="list-style-type: none"> a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analisis tentang pengertian Zakat dan Kewajiban Zakat b. Rubrik deskriptif untuk presentasi c. Ketepatan penjelasan tentang Zakat dan Kewajiban Zakat d. Penguasaan akan pemahaman isi makalah, sistematika dan gaya presentasi 	5%	Buku utama dan pendukung
11	<ul style="list-style-type: none"> d. Mampu memahami tentang pengertian Infak/Sedekah dan Wakaf e. Mampu memahami tentang perintah dan keutamaan Infak/Sedekah dan Wakaf f. Mampu menjelaskan Infak/Sedekah dan Wakaf 	Infak/Sedekah dan Wakaf	Ceramah, Diskusi, Presentasi dan Tanya Jawab	1 x 40'' tutorial 1 x 60'' diskusi tugas kelompok	Kerja kelompok, menyusun makalah, presentasi, berdiskusi, berdebat.	<ul style="list-style-type: none"> e. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analisis tentang pengertian Infak/Sedekah dan Wakaf f. Rubrik deskriptif untuk presentasi g. Ketepatan penjelasan tentang Infak/Sedekah dan Wakaf h. Penguasaan akan pemahaman isi makalah, sistematika dan 	5%	Buku utama dan pendukung

						gaya presentasi		
12	<p>a. Mampu memahami Peran Islam dalam Pengembangan Sains</p> <p>b. Mampu memahami Peran Islam dalam Pengembangan Teknologi</p> <p>c. Mampu menjelaskan tentang Peran Islam dalam Pengembangan Sains dan Teknologi</p>	Peran Islam dalam Pengembangan sains dan teknologi	Ceramah, Diskusi, Presentasi dan Tanya Jawab	1 x 40'' tutorial 1 x 60'' diskusi tugas kelompok	Kerja kelompok, menyusun makalah, presentasi, berdiskusi, berdebat.	<p>a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analysis tentang Peran Islam dalam Pengembangan Sains dan Teknologi</p> <p>b. Rubrik deskriptif untuk presentasi</p> <p>c. Ketepatan penjelasan tentang Peran Islam dalam Pengembangan Sains dan Teknologi</p> <p>d. Penguasaan akan pemahaman isi makalah, sistematika dan gaya presentasi</p>	5%	Buku utama dan pendukung
13	<p>a. Mampu memahami Konsep Tasamuh (Toleransi) dalam Perspektif Islam</p> <p>b. Mampu menjelaskan tentang Tasamuh (Toleransi) dalam Perspektif Islam</p> <p>c. Mampu menjelaskan tentang toleransi antar umat beragama, dan antara umat sesama satu agama</p>	Konsep Tasamuh (Toleransi) dalam Islam	Ceramah, Diskusi, Presentasi dan Tanya Jawab	1 x 40'' tutorial 1 x 60'' diskusi tugas kelompok	Kerja kelompok, menyusun makalah, presentasi, berdiskusi, berdebat.	<p>a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analysis tentang Tasamuh (Toleransi)</p> <p>b. Rubrik deskriptif untuk presentasi</p> <p>c. Ketepatan penjelasan tentang</p>	5%	Buku utama dan pendukung

						Tasamuh (Toleransi) d. Penguasaan akan pemahaman isi makalah, sistematika dan gaya presentasi		
14	<ul style="list-style-type: none"> a. Mampu memahami Konsep Pembinaan Keluarga Sakinah b. Mampu memahami tentang Aturan Pernikahan dalam Islam c. Mampu menjelaskan tentang Keluarga Sakinah dan Fiqih Munakahat d. Mampu memahami tentang Ukhuwah Islamiyyah, Ukhuwah Wathaniyyah e. Mampu menjelaskan Ukhuwah Islamiyyah, Ukhuwah Wathaniyyah 	Pembinaan Keluarga Sakinah dan Ukhuwah Islamiyyah - Fiqih Munakahat - Jenis Ukhuwah perspektif Islam	Ceramah, Diskusi, Presentasi dan Tanya Jawab	1 x 40'' tutorial 1 x 60'' diskusi tugas kelompok	Kerja kelompok, menyusun makalah, presentasi, berdiskusi, berdebat.	a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analisis tentang PKS, Fiqih Munakahat, dan Ukhuwah b. Rubrik deskriptif untuk presentasi c. Ketepatan penjelasan tentang PKS, Fiqih Munakahat dan Ukhuwah d. Penguasaan akan pemahaman isi makalah, sistematika dan gaya presentasi	10%	Buku utama dan pendukung
15		Peran Dakwah Islam ✓ Manajemen dakwah ✓ Bil Hal ✓ Bil Lisan	Ceramah, Diskusi, Presentasi dan Tanya Jawab	1 x 40'' tutorial 1 x 60'' diskusi tugas kelompok	Kerja kelompok, menyusun makalah, presentasi, berdiskusi, berdebat.	a. Ketepatan dan penguasaan penjelasan analisis tentang Peran Dakwah Islam b. Rubrik deskriptif untuk presentasi c. Ketepatan penjelasan tentang	5%	Buku utama dan pendukung

						Peran Dakwah Islam d. Penguasaan akan pemahaman isi makalah, sistematika dan gaya presentasi		
UAS								

Mengetahui :

Ka. Prodi Akuntansi

Fanji Farman, SE., M.Ak.

Sumedang, 12 September 2022

Dosen DPMK

Rahwan Sanusi, S.Ag., M.Pd.I.